

愛 労 連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町8-18
労働会館第2ビル
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
e-mail airouren@lilac.ocn.ne.jp
発行人 見崎徳弘

第80号 1999年12月10日

2000年1月行事予定
8日(土) 2000年新春大学学習会
10時-16時 名古屋市公会堂4階ホール
新年旗びらき
16時30分開始予定 愛知県労働会館小ホール
23日(日) 第22回愛労連臨時大会
10時開会予定 中村区役所ホール

県庁前での抗議の座込み
(12月1日)



解雇、その上退職金まで値切るとは せめて規定通りの退職金を



JMIU木村刃物分会 たたかう仲間たち

富士銀行は中小企業いじめするな

悔しさに震えた解雇通告

細川菊二さん達従業員は、一室に呼び集められ、社長から、「会社存続のため掘田工場閉鎖・売却、四〇人の解雇」を言い渡されました。その後社長といっしょにいた組合三役(連合・金属機械木村刃物支部)が、こともあろうに会

社側に立つて説得にかかっ
てきました。「組合員には
何も知らせずに会社と合意
してたんだ」とシヨックで

愛労連110番に相談

突然の解雇通告。その上退職金の支払いは、(就業規則では、会社都合の場合は五割増し)三分の一に切り下げられ、五年間の分割払い。「三〇年誠実に働いてきた結果がこれなのか」。このままでは引き下がれないと考えた細川さんは、愛労連の110番に相談。同じ産別のJMIUを紹介され、海林修二さんを呼び仲間を声をかけ、集まりを持ちました。そして金属機械木村刃物支部と決別し、五人の仲間とともにJMIU木村刃物分会を結成しました。

富士銀行の強硬な取り立て

富士銀行は、社長の示した売却の一部を退職金に充てる再建案を「甘い」とはねつけ、結局敷地売却で作った資金は、全額富士銀行への債務返済に回されました。何回も富士銀行へ要請にいきましたが、「労使

退職金は規程通り払え!

再雇用が就職の斡旋せよ、あたり前の要求を求めて、五人はたたかっています。
激励先 名古屋市熱田区沢下町9-3 労働会館本館 JMIU愛知支部・木村刃物分会(052)8836974

地労委 偏向任命に抗議する

要旨

地労委委員を、連合愛知の候補者に独占させる偏向任命が強行されて以来、労働者の権利救済機関としての愛知地労委の信頼と機能は大きく損なわれた。地労委に救済を申し立て

ない。一刻も早い是正を求めて裁判にも訴えた最大の理由はここにあった。一〇年にも及んだ地労委裁判は今年五月十二日、名古屋地裁で判決が下った。この判決は、第三〇期の

上、労働者委員の構成でも多様性を有することが望ましい」とし、任命基準の作成・公表など、「任命改善」を強く求めた。すでに全国的にも連合独

占を是正した流れもある。

任命については知事の裁量権を認めて原告の請求を棄却したが同時に、任命権者である知事に、「労働組合運動で運動方針を異にする潮流・系統が存在する以

神田知事は法律家でもあり、判決を重く受け止め、公正な委員選任を決定して当然と思われたが、私たちの期待を裏切り、連合独占の人選を公表した。

なぜ是正に踏み切れなかったのか。「任命基準」や裁判所の「要望・勧告」は、どう受け止めたのか、全く理解に苦しむ。

私たちは、偏向任命と差別的な労働行政が是正されるまで断固たたかうことを表明し、選任のやり直しを強く要求する。

リストラ反対重点に 労働者保護法制定を



2000年春闘討論集会開く

愛労連は、一二月四日・五日の両日、二〇〇〇年春闘討論集会を蒲郡市三河ハイッで開催しました。挨拶に立った阿部精六議長は、「依然厳しい状況だが、共同の広がりの中で要求も前進している。この広がりを来春闘でさらに発展させよう」と呼びかけました。見崎徳弘事務局長が春闘方針案を提案しました。大企業のさらなる大儲けのために国家ぐるみで凄まじいリストラ「合理化」が推進されているが、こんな横暴は許せんと全国でも愛知で

数の横暴で、戦争法など私たち国民生活に関わる重要な法案を、ろくに審議もせず強行成立をさせてきた自公三党。今国会では、支給開始年齢の六五歳まで段階的繰り延べ、賃金スライドの廃止など厚生省試算でも一〇〇〇万円の削減になる年金改悪法が重要な段階を迎えています。

自公の数の横暴許せん

自公三党は、依然として臨時国会会期末の二月一五日までに、年金改悪法の成立をねらっています。また、六兆八千億円の六五%がゼネコ向けの公共事業と

国会前では、年金改悪反対で連合と全労連が連日隣り合って座り込みを続けるなど、運動が広がっています。自公悪政のノリの世論と運動をさらに強めましょう。

定年後の生活設計ふつとぶ 年金改悪反対!!



中小企業の苦しみ体感



土井昭夫事務局長

政府の悪政に腹の底から怒り

港地区労 中小企業団地訪問

11・17愛知総行動で港地区労は、中小企業団地を訪問（港区十一屋町）そこで働く労働者や経営者に大企業のリストラ・人減らし、中小企業いじめについて対話をしました。港地区労・土井昭夫事務局長に、取り組んでどうだったのか聞きました。

中小企業訪問を取り組んだわけは、港地区では日産・愛知機械

港地区労 中小企業団地訪問

や三菱自動車などのリストラ工場があります。下請け・中小企業も多く、その影響は労働者だけでなく、下請け企業や地域経済への影響も多岐にわたります。これまで港地区労は、大企業に何回か要請をおこなってきましたが、門前払いでした。そこで下請けの実態や要求をもっとつかむことが必要と考え、中小企業への「企業訪問アンケート」に取り組みました。

訪問してどうでしたか。まったくひどい状況でした。元請けにもの言えない。言ったら仕事が切られる。まったく人格が認められず、対等の契約などあり得ない。仕事も下請け単価

も、どんどん切られる。納期も一方的に設定される。労働組合も下請けにもっと力を貸して欲しいとかなんか政治が悪いという声もだされました。参加者はどんな感想を持ちましたか。「話を聞いて涙が出た」「行政の仕事としてもやらせるべきだ」という感想がでています。中小企業の苦しみを体感し、大企業の人格を認めない、虫けらのような扱いと政府の悪政に腹の底から怒りが沸き、何とかしなくてはという気持ちが強くなりました。

地区労への運動にどう活かしていきますか。今後、具体的要求をまとめ大企業や名古屋市に要請していきます。



中央が山本未絵さん

労働組合講座・来年も参加したい

青年や女性、学習協が一年前から実行委員会を重ねてきた愛労連第一回労働組合講座「とことん話そう労働組合とわたし」が十一月二十七日、二十八日、幡豆郡・グリーンホテル三ツ根で開かれました。当日は、めいぎん生協書記長・若井和則さん、蒲郡市職労委員長・来本吉司さんから職場活動の報告、伊藤大輔弁護士が「労働者・労働組合の権利」と題して講演をおこないました。

実行委員会も知り合えるから、いいかに関わったの。最初はあまり乗り気ではなかったけど、他の単組の人たちと少しで

も知り合えるから、いいか。報告がとて良かった。特に若井さんの「オヤジ型」組合活動には爆笑で、納得。納得！私の周りにもいるなと思いました。弁護士伊藤先生のお話はいろいろと考えさせられました。

学んで交流して栄養いっぱいもらった

した。公務と民間の違いがよくわかり、組合活動でそれぞれの大変さがあるんだなあと思いました。それも今の厳しい状況下では、やはり私たち公務員がもっと頑張らなさいといけな

討論もとても良かったです。職場の状況が全然違ってた人が集まって、仕事について話す。厳しい今の情勢だからこそ、こういう機会が必要なんだと強く感じました。一回目もぜひ参加したいです。

回集 5 第

パートだって黙っていない



大手スーパーの寿司屋さんに、すし飯を卸している中部米穀(株)に働く仲間五人が、組合を結成しました。会社は、タイムカードの出退勤時刻を事務の女性が管理して

講演をした渥美玲子弁護士は、「パートもれっきとした労働者。労働基準法が適用される。しかし、権利はたたかいてるもの。三洋電機や丸子警報機のパートのようにごく普通の人が労働組合を作って立ち上がっている。黙っていないで権利を主張しよう」と参加者を励ました。

手巻き寿司をつまみながらの交流会では、たくさん意見が出ました。碧南市職労や西尾市職労からは、たくさんパート・臨時職員が参加しました。碧南市職労病院支部から参加した臨時職員の看護婦さんは、「臨時看護婦全員に来年の四月以降は自動継続でなく、場合によっては解雇もある」との通知があり、困って組合に相談にいき、団体交渉で全面的に撤回さ

おり、その人のさじ加減一つで、遅刻や早退が、定時扱いになったり、残業がついたり、つかないたりします。さらに、不況を理由に、正規の残業勤務(夜九時三〇分)なり、翌朝七時三〇分)なので、朝八時過ぎに、近く

仕事への責任感も強くなった

地域労組きずな中部米穀分会結成

業代さえ、支払われなくなってきた。職場の仲間が集まると愚痴になるのですが、工場長や社長に、面と向かって言うことができません。そこで愛労連

初回では、タイムカードの改善、有給休暇を取りやすくするなど、四つの要求を出しました。と抱負を語っています。

分会長の松本修治さんなり、責任が生まれるので、遅刻がなくなってきた。会社は、組合を悪くいうが、「以前より良くなってきた」と社長も認めているように、組合を作って良くなったといわれるようにしたい。

愛労連・愛知春闘共闘

2000新春大学習会

とき 2000年1月8日(土)10:00~16:00
ところ 名古屋市公会堂・4階ホール
地下鉄鶴舞線・JR中央線「鶴舞駅」下車、徒歩3分
講演

- ①「財界の21世紀戦略と労働者・国民の暮らし」
講師：石川 康宏さん
(神戸女学院大学助教授・経済学)
- ②「人間らしく生き働くために～国際労働基準と日本の労働者」
講師：木村 愛子さん
(日本女子大学教授・労働法)
参加費 1,000円
(お弁当代) 事前に申し込みが必要
規模 400名

主催：愛労連・愛知春闘共闘
〒456 名古屋市熱田区沢下町8-18 労働会館2ビル
TEL 052-871-5433 FAX 052-871-5618

この広告を切り取ってリフト券売り場へお持ちください。
リフト1日券を1000円割引させていただきます。

ここはスキーヤーだけの
スノーパラダイス
12/11 SAT OPEN
◆スキーオンリー◆
KISOFUKUSHIMA
●お問い合わせ 木曾福島町役場産業観光課
長野県木曾郡木曾福島町 ☎0264-22-2001
●ゲレンデダイヤル ☎0264-22-4000・℡0264-24-3500

2000年シーズン中有効
発行者 愛知県労働組合総連合